

EDITORIAL

La oposición a las Juntas Patrióticas

Fuimos los primeros que manifestamos nuestro criterio opuesto a la creación de las Juntas Patrióticas. La primera publicación que censuró la creación de los organismos que un diputado ha calificado posteriormente de espionaje, fué hecha en estas mismas columnas.

Naturalmente, pues hemos de registrar con satisfacción, que no nos habíamos equivocado al interpretar el sentimiento popular, que se ha manifestado claramente hostil a esa institución antidemocrática.

Creemos que no es posible ya, que las Juntas puedan realizar la labor que la Secretaría de Gobernación les pensaba encomendar. Para llevar a cabo cualquier trabajo que redunde en beneficio público, lo primero que hace falta es contar con el asentimiento popular. Si no de toda la opinión pública al menos de una mayoría de ella.

Todo lo que se quiera hacer sin este requisito, ha de encontrar obstáculos insalvables e indudablemente no puede prosperar.

Sensible ha de ser para el Ejecutivo tener que volver sobre sus pasos y desandar lo andado, pero vale más rectificar el error, que empeñarse en él y provocar el disgusto y la aversión del público que no tolera imposiciones que atenten contra el espíritu democrático de que felizmente está impregnado.

De todas partes, hasta de los sitios más apartados de la república, han surgido voces condenatorias de la creación de las juntas. No hemos visto que nadie haya salido a la palestra de la discusión pública a defenderlas. Esto las debe condenar irremisiblemente y el Ejecutivo no debe vacilar en derogar el decreto que establece su creación. Con esto dará una prueba de respeto a la opinión de la ciudadanía, que se ha manifestado espontáneamente dando prueba evidente de que sabe vibrar cuando considera que se atenta contra las normas de buen gobierno.

Don Luis pasea con sus subalternos y bebe jugo de piña

De la puerta para adentro, don Luis Castro Ureña, es todo rigor; es jefe; es el Ministro que ordena, que no gasta bromas y que mete en jaque a todos los mortales que no quieran ajustarse a la ley en todos sus actos.

En su despacho la mano se le vuelve fuerte; fuera, en la calle, la cubre con guante de seda para brindarla a todos; desaparece en él el gesto ceñudo; la seriedad aterradora, y en sus labios aparecen las curvaturas de una sonrisa franca y su conversación va saturada de amedidades jocosas.

En la oficina es el que manda; en la calle es el amigo placentero.

Y para demostrarlo, don Luis ha planeado una serie de excursiones al campo, llevándose a todos los muchachitos de la Secretaría, para que se diviertan con él, se den atracones de frijoles, huevos y carne, todo frío y sin acompañamiento de bebidas fuertes. ¡Eso sí que no! Don Luis no quiere nada de licores... ¡puro jugo de piña, o de naranja o si se puede, de tomate que también es refrescante.

El primer paseo se hizo a Electronera. Se estudió su construcción y después, don

Luis y sus amigos, —hay que tener en cuenta que en la calle sus subalternos son amigos,—almorzaron bajando los bocados con delicioso jugo de piña. Jugo de uvas no hubo porque de la uva se saca el vino y el vino es una bebida espirituosa.

El día lo pasaron alegremente, charlando y bromeando y contándose «chiles» saturados de una picardía pintoresca de colegiales, que hacían reír amablemente a don Luis con acompañamiento de otras carcajadas atrevidas de los más esados empleados—amigos.

Ahora quiere el Secretario de Gobernación ir con todos al Agua Caliente.

¡Aprieta!...

Allí es donde está la madriguera del contrabando! Muchos, al enterarse de esta resolución de don Luis, pedirán al cielo que no le llegue el menor tufo a «charras», porque entonces sí que se le revolverán los hígados y sería capaz de prender fuego a todo para destruir todo lo que tenga forma de alambique.

¿No hay hostería en Agua Caliente?

Dios no lo quiera, para que no se agüe la fiesta a don Luis.

serie de escándalos que desdican mucho de la moralidad pública.

La policía tiene órdenes terminantes de hacer cumplir con esas disposiciones, usando del mismo rigor con que se ha procedido con las cafeterías y otros establecimientos.

Poco a poco, piensa el Secretario de Gobernación, se irá avanzando en esa campaña moralizadora.

Cómo puso fin a sus días un demente

Charles Warner se llamó el demente que en Limón se suicidó en la noche del sábado.

Habitaba una casa de don Quinto Vaglio. A ella se llegó y amontonando paja en uno de los cuartos, la mojó con canfín, le prendió fuego y él se disparó un tiro de revólver, quedando muerto al instante.

Por lo visto, ese negro quería destruir hasta la casa en que vivía y con ella su cuerpo.

A no ser por algunas personas la casa habría ardido y quién sabe si el fuego hubiera llevado su obra destructora a muchas otras propiedades.

Esas personas forzaron la puerta y apagaron el fuego a tiempo. Al negro le encontraron tendido en la cama, empuñando el arma.

Los vecinos estaban temerosos de Warner, porque en su locura le había dado por amenazar de muerte a varios.

Una medida de salubridad pública que se hace muy necesaria

A algunas personas, conocedoras del comercio de carnes en conserva y de mariscos, hemos oído comentar el hecho de que en algunos establecimientos que se especializan por las existencias de esas mercancías, se han estado vendiendo latas que contienen diferentes preparados, en mal estado.

Se conoce cuando una carne de esas está en mal estado por el inflamiento de la lata, a la que le ha entrado aire descomponiéndose así el contenido.

Para salir esas mercaderías en mal estado, se venden a precios más bajos a las gentes que no conocen

o que no saben apreciar lo que está bueno o lo que está malo.

Y claro está, el día menos pensado se pueden registrar casos de intoxicación, tan frecuentes con los mariscos en latas.

Con tiempo se pueden evitar esas cosas y para ello llamamos la atención de la Subsecretaría de Higiene y Salubridad Pública o de la Jefatura de Sanidad, a fin de que se ordene una inspección en los establecimientos donde hay depósitos de carnes en conserva para que se decomise toda la que se encuentre en mal estado.

Los maestros no quieren exponerse a una vida dificultosa en muchos pueblos

Con frecuencia se publican anuncios en el diario oficial, solicitando maestros para llenar plazas vacantes en distintos lugares de la República. Pero esas plazas cuestan mucho llenarlas y hay ocasiones que no se logra hacerlo, no tanto por el hecho de que falten maestros, sino porque la mayor parte de ellos no quieren pasar dificultades, como se pasan en muchos pueblos.

El quedar muy apartados de los centros de población, lo pésimo de los caminos, las fuertes lluvias, lo escaso de buena alimentación y la insufrible incomodidad que ofrece el hospedaje; la insalubridad del clima, el poco sueldo y muchas otras causas son las que influyen en el ánimo de los maestros titulados para no comprometerse en difundir la enseñanza en tales lugares.

De aquí que, por lo general, esas plazas sean ocupadas por aspirantes, a quienes obliga la necesidad de vivir, irse a esas rinconadas del país, donde, en muchas ocasiones, no se sabe qué clase de vida llevar. Y hasta los mismos aspirantes, hay veces que no se aventuran a aceptar esas plazas, a pesar de que a ellos se les tiene como la reserva de que echar mano cuando hay dificultad de llenar plazas lejanas.

Si al menos—piensan unos y otros—hubiera un buen camino, un medio de vida más humanizado... por eso de ir a vivir entre el barro y cercado de enormes montañas y expuesto a los rigores del tiempo... y por un sueldo tan infimo... No es cualquiera el que se aventura a tan molestos extremos.

Se agasaja al Lic. Castro Quesada

Con motivo de haber sido nombrado Encargado de Negocios y Ministro Plenipotenciario de Costa Rica en Washington, el Lic. don Manuel Castro Quesada, esta noche será obsequiado con una comida en la Legación

Norteamericana, la que será servida a las siete.

A esa fiesta han sido invitados los miembros del Cuerpo Diplomático, elementos oficiales y algunos particulares.

El temor a las Juntas Patrióticas

Algunas autoridades rurales abrigan temores con eso de las Juntas Patrióticas, por que presenten se promuevan guerras sordas entre sus miembros y aquéllas.

Por cualquier circunstancia surge un incidente local que no sea del agrado de un miembro de Junta y éste se convierte en enemigo solapado de la autoridad legal. Y se empeñará entonces para quitarlo del puesto y es capaz de llegar al extremo de ejercer el triste oficio del esbirraje, para saciar sus deseos de venganza. No se crea que esto es simple fantasía; esto sucedería, porque nadie está exento de ruines pasiones.

En piedad de verdad, eso de las Juntas Patrióticas se presta para muchas cosas inconvenientes, y así lo piensa la mayoría del público.

Como medida de moralidad pública es muy problemático que den resultado satisfactorio; pudiera suceder que se prestara más bien para hechos inmorales.

Con sólo tener en cuenta que las Juntas Patrióticas constituyen un organismo secreto e impuestado, basta para que se les mire con malos ojos y para que se prevean desavenencias entre autoridades y miembros de esos triunviratos locales que sólo actuarán en la sombra.

Qué es de la Sociedad Protectora de Animales?

Por diferentes conductos nos han llegado informes sobre el maltratamiento de animales, principalmente de bestias que tiran de los carretones.

Se nos dice que hay individuos que, no sabiendo distribuir la carga en uno de esos pesados vehículos, la echa toda hacia adelante obligando al animal a emborjarse sufriendo todo el peso que a veces pasa de mil libras.

Casos se han dado en que una bestia de esas cae convulsiva, debido al agota-

miento de un trabajo excesivo por el peso ilimitado en la carga.

Se ha visto que al caer un animal de esos, entre diez hombres no han podido levantar las lanzas del carrerón para dejar campo a que la bestia pueda incorporarse. Eso demuestra lo exagerado del peso.

En vista de estos abusos, es que pensamos que la Sociedad Protectora de Animales debe entrar en actividad en el sentido de gestionar se reglamente la carga en los carretones.

Los propietarios de saltos de aguas, están contra el proyecto del diputado don Julio Padilla

Sabeiros de buena fuente que el proyecto presentado por el diputado reformista don Julio Padilla ha causado disgusto a los propietarios de saltos de agua.

Alegan éstos que si el proyecto se convierte en ley no podrán enajenar sus caídas de agua que en estos tiempos han adquirido un valorines-

perado. A pesar de las razones anteriores nosotros creemos acertado el proyecto ya que tiene un fin altamente patriótico y de interés general.

El proyecto convertido en Ley de la República matará todas las especulaciones que se quieren en perjuicio de la comunidad.

Las «Juntas de Espionaje» no cuadrarán con la moral política del Gobierno

Durante la discusión que se promovió ayer en el Congreso sobre si era conveniente o no llevar a cabo una labor investigatoria previa a la concesión de becas en el exterior, el diputado Cortés tuvo acres censuras contra la iniciativa del Secretario de Gobernación para la creación de las Juntas Patrióticas, organismos secretos a los que se les ha aplicado tan pomposo nombre.

Esto hizo prever un debate acalorado que el Presidente de la Cámara estuvo presto en cortar.

El diputado Villafran-

ca, refiriéndose al proyecto en cuestión, expuso que era imposible poner en manos de las citadas Juntas anónimas la investigación sobre las becas.

A su juicio, las Juntas Patrióticas no debieran existir, pues tales organismos son de simple espionaje, lo que no cuadra con la moral política de un gobierno que está dirigido por una personalidad de la talla del Lic. don Cleto González Viquez.

El gobierno puede conseguir que las autoridades cumplan con su deber sin necesidad de esas Juntas.

TRIBUNA DEL PUEBLO

La salvación de los obreros son las cooperativas

Día a día se siente más y más la necesidad de que todas las clases de obreros, que habemos hoy por hoy en la república, nos asociemos todas y cada una por aparte y formemos asociaciones o «cooperativas» para tratar de contrarrestar el despotismo y la expropiación que sobre todos nosotros ejercen diversos potentados, de los que teniendo mucho aún abarcan más.

Mientras permanezcamos unidos, pero sin cooperar, no podremos «levantar cabeza» por la sencilla razón de estar en la «Edad del Oro», en que todo se hace con dinero y en la cual, uno, dos o tres obreros no podemos protestar contra un potentado, siquiera, porque, en primer lugar, si se nos escuchase, nadie haría caso, o no nos atenderían y menos prestarnos su decidido apoyo—esa es la idiosincrasia de nuestro pueblo; escuchar, aplaudir, pero no ayudar al bienestar colectivo, sino que al de cada uno, por aparte—y en segundo término, porque, para qué vamos a luchar contra corriente, comprendiendo de antemano que estaremos, si no vencidos, derrotados?

Debemos asociarnos para tratar de remediar el mal, casi que no en el presente sino para lo futuro, para nuestros descendientes, para esos pedazos de nosotros mismos que vienen al mundo ateniados a lo que nosotros les podamos dar, que, qué será; dinero, no lo creo; una profesión, bastante difícil; un oficio, seguramente que sí. En vista de lo cual, comprendiendo, palpando que los adelantos mecánicos modernos suprimen y reponen con mucha mayor ventaja a cientos de obreros, debemos hacer algo, movernos en algún sentido, para no deiarlos como golfos, obligados por las necesidades naturales,—las que como es de todos sabido, no se pueden dejar de satisfacer— a delinquir en cualesquier sentido o a morir de hambre.

Y también por nosotros mismos, por nuestras necesidades. ¿Qué obrero u obreros, por sus aptitudes en el oficio u oficios, se ve que actualmente surjan? Es algo bastante difícil de contemplar; y la razón es bien sencilla. Conocida y sentida es la opresión y el no deseo de los potentados a que en algún sentido descollemos, Dios guarde, nos aplastan, dicen ellos; y otra razón, también trascendental, la manera cómo nos pagan y como pagamos o compramos.

En un país como el nuestro, pequeño en demasía, en extensión y grande en ideales, y careciendo de industrias y si no de éstas, de materias con qué explotarlas por falta de medios, si se quiere hacerlo hay imprescindible necesidad de recurrir a la importación y pagar en dólares el material o artículos que se importen. Luego, artículos de lujo y de vestimenta, también se importan, pagándose en dólares. Los importadores, para no perder, tienen que hacer el cálculo de venta en dólares y reducirlos proporcionalmente a colones. Según esto, a los obreros y al público en general se nos obliga a comprar en dólares relativamente.

En cuanto a nuestro salario, cómo o en qué moneda se nos retribuye, buenos bobos serían para hacerlo en dólares, sino que lo efectúan en colones. Ahora bien, comprándonos en colones nuestros patrones, y comprándonos nosotros a ellos en dólares, no podremos jamás ningún obrero surgir monetariamente y desde luego en ningún ramo, ya industrial o ya intelectual.

Antiguamente, cuando el cambio estaba al 2.15 se ganaba así lo mismo que ahora; una cuarta o quinta parte es lo que ha aumentado el sueldo de los obreros y nos «rendía más». Claro está que, para estar como antes, necesitaríamos ganar el doble, o que se nos pague en dólares o comprar como se nos paga, en colones.

Resumiendo, venimos a la consecuencia de que el obrero en Costa Rica no podrá «levantar cabeza», por la presión de los potentados y por la forma en que se nos paga y como nos vemos obligados a comprarles.

Las cooperativas servirían para contrarrestar esos males que nos agobian y que serán, indudablemente, la causa de una espantosa guerra, guerra de hambre entre el proletariado y el dinero, que muy pronto estallará, si las cosas siguen como están y no se pone coto al mal.

Es por esto porque llamo a los obreros costarricenses a formar «cooperativas.»

JALEXIS UMAÑA S.

La campaña moralizadora en Turrialba

De Turrialba nos informan: En esta ciudad la campaña moralizadora ha sentado sus reales de una manera muy efectiva.

La vigilancia que se ejerce para evitar la infracción de la Ley de Licores es tan rigurosa, que ningún comerciante se atreva a vender licor el día domingo.

Por supuesto, no faltará quien tenga bebidas alcohó-

licas en su casa de habitación, pero si tal sucede, no se vende sino a muy pocas personas, que sean de mucha confianza.

De todos modos, nadie quiere exponerse al castigo burlando la ley.

Turrialba es uno de los lugares de la República donde más efectividad ha tenido la campaña moralizadora.

Fábula de Esopo

Quejábase el pavo real a la diosa Juno de que no le hubiese dado la voz del ruiseñor, en vez de su canto tan chillón que a todos causa disgusto.

La diosa, para consolarle, le dijo:

—Ciertamente que el ruiseñor canta muy bien; pero en cambio tú le aventajas en tamaño, en garbo y hermosura: en tu cola resplandecen los brillantes colores de la esmeralda, y con las matizadas plumas de tu cola formas una rueda que parece de piedras preciosas.

—Pero ¿de qué me sirve tanta belleza— replicó el pavo real— si una avecilla como el ruiseñor me excede en la voz?

—El mérito— contestó la diosa— se repartió a cada cual según la voluntad de los hados.

A tí la hermosura, al águila la fuerza, al ruiseñor la melodía, al gallo el señalar las horas y todos con lo suyo están satisfechos. Conténtate, pues, con lo que te ha tocado en suerte.

Cambio de local

San José, 25 de mayo de 1928.

Sr. Director de LA PRENSA

Pte.

Muy señor mío:

Tengo el gusto de avisarle que del día 1.º de junio próximo en adelante, trasladaré mi almacén al local de don José Joaquín Trejos situado 75 varas al Este de la Ferretería de los señores Clemente Rodríguez e hijos, casi al frente del Almacén Limón Trading Co.

Por las grandes comodidades tiene dicho local, puedo ofrecerle gran cantidad de toda clase de mercaderías a los precios más bajos de plaza, asegurándole que sus órdenes serán atendidas con rapidez y puntualidad.

—Esperando verme favorecido con sus gratos órdenes, me suscribo

De Ud. atto. s. s.

ROBERTO TROYO

Donde ROBERT toda su ropa

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTINEZ & Co.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacifico. APARTADO 344 TELEFONO 61



Cartas de mujeres

¡Madre de mi alma, yo también soy madre! ¡Con cuánto orgullo escribo esta palabra que me iguala a tí, santa y adorada madre mía! Soy muy feliz; sólo me apena comunicarte por escrito mi alegría, cuando quisiera para hacerla mayor, tenerte a mi lado y confundir tus besos con los del hijo de mi vida. ¡Te debo tantos, madre mía! Por todas las ingratitudes, por todo el desapego con que habré pagado tu cariño, por todas las lágrimas que te hice verter, de rodillas te pido perdón, ahora que me estremezco al pensar en una ingratitud de éste pedazo de mi vida, que es todo mío y sólo por mí vive. ¡Si fuera siempre así! ¡Si no necesitara para vivir más espacio que el de mis brazos, ni más calor que el de mi pecho! Ahora comprendo lo que es ser madre; con llanto de alegría empecé esta carta, y sólo al pensar en un temor lejano, lloro afligida.

¡Pero qué amor inmenso éste de madre! Tan inmenso, que parece que el alma se agranda para contenerle. ¡Y como todos aquellos disgustos y cóleras de novia, que, al confiártelos, te habrán hecho sufrir muchas veces, me parecen ahora cosa de nada! No, mamá, ya no soy la niña nervio-

sa, antojadiza; ya no mandan ataques ni desconfito de mi pobre Julián que es muy bueno. No puedes figurarte sus atenciones y desvelos conmigo. No se ha separado un instante de mi lado, y en los momentos de peligro, tanto le abruma su desairada impunidad en mi sufrimiento, que con lágrimas en los ojos me prometió que por nada de este mundo quisiera verme en aquel trance. Ahora me río y él también; porque el peligro está en el primero y ya, gracias a Dios, ha pasado.

Son muy bonitos los modelos de talmas y gorritas que enviaste. No te pido más por ahora, porque es un modo de crear el de este hijo mío, que de un día a otro todo le está pequeño, es una hermosura; ya conoce y se ríe. Ven muy pronto, mamá, en cuanto pase el frío, y será el día más feliz de mi vida. Juliante saluda y no me deja escribir más, porque aún estoy débil y teme que me haga daño. ¡Siempre tan cariñoso! El muy pícaro ha leído de reojo la florecilla y me la paga con un beso. ¡Qué mejor firma para una carta que es toda felicidad, madre adorada!

JACINTO BENAVENTE

La Kola y la Kola Champagne marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a C\$ 3.00 el tomo.

Poemas saturnianos / Los poetas malditos / Luisa Lecercq / Fiestas galantes / Canciones para ea / Confesiones / Cordura / Amor / Caros Baudaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

ACABAMOS DE RECIBIR SOMBREROS DE PITA FINOS MONTECRISTO FRIJOLES MEJICANOS Y MAIZ AMERICANO BUENOS PRECIOS, CONSIGUE USTED DONDE ROMULO ARTAVIA — 50 VARAS NORTE DE «EL COMETA» — TEFÉFONO 1058 APARTADO 653

En el ejército del General Sandino, luchan diez heróicas mujeres

Han jurado no volver a sus hogares mientras la revolución esté activa

Causa asombro un simple modo de hacer licor

Berlín.—Un químico alemán acaba de dar a conocer una preparación por medio de la cual se puede tomar cualquier clase de licor en cualquier casa sin necesidad de tener en almacén una cantidad de vinos.

La asombrosa preparación del citado químico consisten en pastillas sintéticas, que colocadas en agua pura, ésta se convierte en el vino que se desea.

Hasta ahora, según dice un reporter que lo entrevistó, sólo tiene tres fórmulas, que producen cerveza, vino de Málaga, y cognac. La preparación de las tabletas resulta barata para la industria, y se cree que de ponerse en el mercado será una gran competencia para la industria de licores.

Nuevo permiso para la perforación de pozos petroleros en México

Ciudad de México.—La compañía petrolera del Valle de México obtuvo del gobierno del centro el permiso necesario para proceder a la perforación de un pozo petrolero situado cerca del famoso pozo Aragón, entre esta capital y la Villa de Guadalupe.

Enfermera

Amelia de Lizano ofrece sus servicios en casas particulares.

Se reciben órdenes en LA PRENSA. Teléfono 71.

Calles será el jefe supremo del laborismo

México.—El hoy Presidente Calles quedará como Jefe del Laborismo, tan luego como concluya su período de gobierno.

Esta es otra noticia que ha causado gran sensación aquí.

400 personas a punto de perecer durante el choque de dos barcos

Nueva York.—Los barcos Penland de la Red Star line y el transporte de carga Anniston City tuvieron horrible choque, cerca de las costas de Sandy Hook. Las dos embarcaciones resultaron seriamente averiadas.

Entre pasajeros y tripulación los dos barcos sumaban más de 400 personas, que estuvieron a punto de perecer, pues el choque fué de tales consecuencias, que por poco provoca el hundimiento de los barcos.

PAN PARA TODOS DE EXCELENTE CALIDAD fabrica la panaderia

LA JOSEFINA de don ALBERTO ODO junto a la fábrica de café molido «El Gallito»

Harina de la mejor : Higiene Buen trato a los clientes

Francia rindió tributo a Juana de Arco

París.—La Francia entera rindió su tributo de amor y respeto a la memoria de la máxima heroína Juana de Arco, y en tal virtud la capital de la nación se encontró engalanada con las banderas de la República y con el pabellón que fuera el símbolo de la Doncella de Orleans,

Originalmente, el Día de Juana de Arco fué instituido por los realistas franceses con el objeto de demostrar su fuerza y poder; pero más tarde, hace siete años justos, el Gobierno Republicano decidió declarar la fecha como día de fiesta nacional.

A pesar de esto los elementos realistas efectuaban en ese día demostraciones especiales frente a la nueva estatua en Ruán.

descubrimiento que hicieron recientemente, y que consiste en que un indígena residente en una de las poblaciones del Estado de Hidalgo, nació con cola enteramente igual a la de los orangutanes. La noticia anterior también ha causado enorme sensación entre el público, haciéndose variados comentarios.

Duermen a la intemperie y demuestran un valor poco común

Managua.—En el ejército del General Sandino se han agregado últimamente diez mujeres, que combaten tan valientemente como los hombres. Duermen a la intemperie y han hecho el juramento de no volver a sus hogares mientras la revolución esté activa. Una de ellas, Anita Cintora, tiene el grado de capitán mayor y es de una valentía inverosímil. Tiene treinta años y es infatigable para correr grandes distancias. Los hombres tienen un gran respeto por estas mujeres, y el general Sandino ha ordenado que se les guarde toda clase de consideraciones. Esto indica que el propósito del valiente guerrillero es acogido por todas las clases sociales y que se reconoce que quien verdaderamente lucha por la autonomía y felicidad de su pueblo es este magnífico caudillo, el único hombre digno de Centro América.

Tegucigalpa.—El sábado pasado hubo misa en la Catedral, por el descanso de los muertos bajo la bandera de Sandino, en las Segovias de Nicaragua

Froylán Turcios, poeta y patriota, organizó la ceremonia. Nadie como él para mantener el culto a lo heroico y para rendir reconocimiento a los que luchan por la autonomía. Y fué un éxito el acto piadoso, para el que había invitado el señor Turcios, por tarjeta, orlada de negro y en hojas volantes.

Se reunió numeroso público, y un sacerdote elevó plegarias por los que sucumbieron durante un año de brega, cruzando sus armas con las de los invasores. El poeta Turcios, estaba presente traído de negro y rodeado de amigos y discípulos, que reconocen su alma generosa y su espíritu literario. Muchas damas acudieron, todas de luto, y fue impresionante el momento en que se alzaba la hostia, como un sol blanco, en holocausto por los soldados de Sandino que han perecido.

Después, el señor Turcios fué acompañado a su domicilio por varias de sus amistades, que le testimoniaron su adhesión y simpatía.

Sin duda que ha sido muy original la idea, dentro del espíritu cristiano que la animó.

Piden que valgan menos las esposas

Jerusalem.—El alto costo de las esposas está preocupando a los jóvenes casaderos del Oriente.

Durante un mitin popular celebrado recientemente en Damasco, se eligió un comité que se encargue de gestionar la modificación de esa vieja costumbre que exige que el novio pague una fuerte suma de dinero al padre de la joven elegida. Las costumbres occidentales son consideradas mejores por los jóvenes del Oriente.

Los jóvenes que laboran por obtener la reforma declaran que no trabajan guiados por motivos egoístas, sino por el bienestar del Estado. Los matrimonios cada vez son menos, dicen, debido a que los padres de familia han venido aumentando el precio de sus hijas.

El bombardeo de los japoneses

Shanghai.—La exacta precisión de la artillería japonesa en su último bombardeo a la ciudad de Tsinan Fu hizo que los daños se confirmaran única y exclusivamente a los puntos militares chinos, dejando a salvo los centros poblados y ajenos a la contienda.

Nació un niño con cola de orangután

México.—Varios médicos así como el director de estudios biológicos están verdaderamente asombrados por el

La concesión otorgada a los señores Rohrmoser Carranza y Ulloa para la construcción de una planta eléctrica

Con motivo de no haberse hecho oposición alguna, el Ejecutivo otorgó a los señores don Oscar Rohrmoser, don Jaime Carranza y don Ramón Ulloa la concesión solicitada de 3,133,70 litros por segundo, con una caída de 359 metros. La fuerza se irá aprovechando por unidades de 2,000 caballos. Y esas unidades se irán aumentando por periodos no mayores de dos años. El agua una vez usada, volverá a su curso anterior y no perjudicará a tercero.

2º.—La concesión se otorga por el término de 50 años, y pagarán los concesionarios, el canon de un colón semestral por cada caballo de fuerza de conformidad con los reglamentos sobre la materia.

3º.—Los señores Oscar Rohrmoser Carranza, Jaime Carranza Aguilar y Ramón Ulloa Moya, se someten para los efectos de esta concesión, a todo lo dispuesto en la Ley de fuerza hidráulica, los decretos que la reglamentan y a los que sobre la materia se dictaren.

4º.— Toda ampliación o modificación que se intente hacer en la instalación expresada, para obtener mayor fuerza o mayor cantidad de agua, debe notificarse anticipadamente y por escrito, a la Dirección General de Fuerza Hidráulica, y será sometida a los mismos trámites de ley, a que fué sometida la solicitud para obtener la concesión.

5º.—Cadaucará esta concesión: En virtud de las causas previstas en el artículo 27 del decreto N° 1 de 16 de setiembre de 1911, y artículo 4º de decreto N° 3 de 22 de octubre de 1921, o si el concesionario faltare a cualquiera de estas condi-

ciones, especialmente si dejare de pagar el impuesto en la forma que lo establece la cláusula 2ª de esta concesión, en cuyo caso, se le aplicará la pena de que trata el artículo 31 del ya citado decreto N° 2 de setiembre de 1911.

SE SUPLICA al Sr. Francisco Villalobos de Santo Domingo se sirva pasar a nuestras oficinas a arreglar un asunto que le interesa.

ADMINISTRACION

Suscríbese a LA PRENSA

Como se rige el centro Reformatorio de El Buen Pastor

Cualquier persona que ha a visitado el Buen Paytor, que sirve de reclusión para mujeres, tiene una impresión de todo lo que significa orden, moralidad, paz y trabajo.

El esfuerzo sublime de Sor María Josefina de Jesús, Superiora de aquel centro de reforma social, ha hecho que éste marche bajo un régimen de disciplina y de alta moralidad para las reclusas en extremo digno de atención y de toda alabanza. A ese esfuerzo, a ese celo, hay que añadir el de Sor María del Buen Pastor, que podríamos decir es la segunda jefe. Diez hermanas más ponen su meritorio contingente a esa labor reformativa que está dando buenos resultados, siendo una de las pruebas más evidentes el hecho de que allí conviven, desempeñando magnífico trabajo, no menos de veintiseis reclusas que ahora forman un cuerpo de voluntarias encariñadas hasta el extremo con las abnegadas hermanas que se constituyen en protectoras de las que obtan por el camino del bien y del trabajo.

que cárcel es un refugio de almas descarriadas. Las reclusas, lo primero que admiran es el completo aseo que allí reina, luego el orden, más tarde el buen trato, los sanos consejos y el sistema de vida que se hace dentro de un bello ambiente de tranquilidad y de enseñanza.

Ese refugio cuenta con dos Capillas para guiar el espíritu por el sendero de la fé. Existen allí talleres de lavandería, telares, panadería, costura, etc. También está dotado de bonitos jardines, de criaderos de aves de corral, todo eso bajo el sabio control y dirección de las hermanas, que enseñan con dulzuras y bajo un sistema sumamente práctico.

A más de ellas hay de policías de servicio.

La panadería, donde se elabora diferentes clases de pan, está a cargo de dos reclusas muy hábiles en ese trabajo.

En la actualidad hay por ahí de unas doscientas mujeres, en los diferentes departamentos que son cuatro: el de las sentenciadas por la Agencia de Policía, el de las criminales, el de las novicias

y el de las voluntarias. Todos esos departamentos son atendidos con esmero, no teniendo nada que desear ninguna de las que en cualquiera de ellos se encuentre.

Debido a esa bondad, a ese afán de encarrilar por el camino del bien, es que muchas de las reclusas, una vez descontada su condena, prefieren quedarse allí, al lado de aquellas dulces hermanas para continuar con la mejor buena voluntad trabajando en un constante halago por los buenos consejos que allí se prodigan. Hay el caso de una de las reclusas que, después de haber descontado una condena de seis años de reclusión, formuló la promesa de continuar en el Buen Pastor prestando sus servicios voluntarios, por espacio de seis meses.

Como el lugar donde está ubicado ese centro de reforma social es un tanto malsano, la Madre Superiora espera que el señor Presidente de la República, Lic. don Cleto González Viquez, no se olvide del ofrecimiento hecho en reciente visita de trasladarlo a otro sitio más adecuado.

La aplicación de la ley en México

Eso de «La rigurosa aplicación de la ley en México», de que nos habla el culto cronista internacional «Formoso», es un concepto muy relativo, que debe emitirse con reserva, para que no se tome por sarcasmo. En efecto: de México sabemos sólo lo que el dictador Plutarco Elías Calles, quiere que se sepa; y por lo mismo, no puede aventurarse ningún juicio plausible referente a su actuación, sin riesgo de exhibirse como candoroso o como palaciego quien tal haga.

El arresto del general Alvarez, jefe del Estado Mayor del tirano de Chapultepec, acusándosele de estar complicado en la introducción clandestina de sedas, no es pildora fácil de tragar, ya que no es dable suponer que en una nación bien organizada, las Aduanas estén a la orden del Presidente de la República o de un jefe de Estado Mayor, para el efecto de violar las leyes fiscales del país; y cuando el mismo cable da la espeluznante noticia de haber sido expulsado del territorio mexicano el defensor del acusado, a pesar de sus protestas de no serlo sino en lo civil.

Qué se deduce de este hecho insólito, hoy en el mundo civilizado, por lo incivil e inhumano, con que el státopoazteca ha querido impedir que el acusado se defienda?

[That ist the question! Lo que se ve claro es, que hay algo en México que «huele a podrido», y que se quiere tapar con el supuesto contrabando de sedas.

Si fuera rigurosa la aplicación de leyes en México, no se fusilaría a los mexicanos, casi en masa, como se les ha fusilado; y sin formación de causa, como en los casos de los generales Gómez Serrano, Rueda y de mil víctimas más de ese fatídico concubinato político Calles-Obrégón; no se reprimiría la libertad de conciencia, persiguiendo tenaz e implacablemente el Culto Católico, en la ciudad, en el pueblo, en el templo y en el hogar, como en la época más cruda de las luchas religiosas en la Europa medioeval; no se expulsaría a los periodistas independientes, que como jueces supremos incorruptibles y humanos, protestaban ante el mundo semejantes iniquidades; y a esta hora estarían

en presidio, atados a la cadena de la expiación, los victimarios de las libertades públicas mexicanas.

La sangre derramada en México para eliminar rivales a la candidatura del general Obrégón, la que se está derramando por la persecución religiosa, y la que habrá de derramarse cuando el Pueblo de Hidalgo, de Morelos y de Juárez, sacuda su melena de león y reaccione contra la tiranía turca que lo oprime, lo explota y lo desangra, diezmando su ejército y ejecutando a sus jefes para mantenerlo indefenso y sojuzgado, será siempre un baldón para Calles y una mancha indeleble en las páginas de la Historia de la noble, de la heroica, de la poderosa Nación Mexicana.

GEOFREDO.

SORTOS DE CALZADO DE LA ZAPATERIA GAMEZ
SERIE A - AMORTIZACION 7
Favorecido el número 2 perteneciente a la señora **Marcelina de Padilla**

SERIE B - AMORTIZACION 4
Favorecido el número 30 perteneciente al señor **José Angel Cruz**

Testigos: Miguel Angel Mora y Miguel Angel Sánchez
San José, 4 de Junio de 1928

A \$ 1.50 CADA TOMO

El imperio de la muerte, Vladimir Krotchenko
El calvario, Octavio Mirabeau
Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol
¿Qué hacer?, León Tolstot
Ideario, Enrique Malatesta
Crítica revolucionaria, Luis Fabbrí
¿Renovación o Revolución?, Mario Lerner

Aviso a los pasajeros del Tranvía y al público en general

Se hace saber que esta empresa ha dispuesto poner un servicio de tranvía especial de la siguiente manera:

Un carro del tranvía especial saldrá de la esquina de La Geisha para la estación del Pacífico a las 8.15, a las 8.25 y a las 8.35 a. m. Otro carro especial saldrá todas las mañanas a las 8.45 de la esquina del Banco de Costa Rica para la estación del Atlántico.

Es nuestro deseo que con este servicio especial de carros la comunidad sea beneficiada, especialmente para las personas que van a tomar los trenes de la mañana.

Este servicio será en vía de ensayo, y si la empresa ve que da buenos resultados, este servicio se continuará.

Costa Rica Electric Light & Traction Co. Ltd.

Se forma un cuerpo de bomberos voluntarios

Por iniciativa de don Luis Demetrio Tinoco, se está organizando el cuerpo de bomberos voluntarios, que constará de cincuenta miembros, los que serán bien disciplinados en las prácticas necesarias.

Ese cuerpo estará distribuido en secciones en los diferentes barrios de la capital, para así, en cualquier caso dado, puedan prestar oportunos servicios mientras llega la bomba al lugar de un siniestro.

VIAJEROS

De Santa Bárbara llegó el Prebro. Castillo.

De El Salvador llegó don Antonio Rodríguez importante comerciante de este lugar.

Don Jaime Marín de Turrialba.

El Presbítero don Ricardo Lombardo de Atenas. Ambos pasajeros se

hospedan en el Hotel Metrópoli.

NATALICIO

Hoy celebra la fecha de su natalicio la estimable señorita Lía Montealegre. Por cuyo motivo le enviamos nuestra sincera felicitación deseándole muchos años de vida.

¿Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas

“La California”

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349

Apartado 293

Revistas de Modas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

- La Moda Elegante..... \$ 1.00
- La Mujer en el Hogar..... 1.00
- La Femme Elegante..... 1.50
- Trés Chic..... 2.75
- Le Gran Chic..... 3.25
- L' Idéal Parisiën..... 2.50
- Paris Chic..... 3.00

DEL PANORAMA INTERNACIONAL

Dificultades en la industria de los frigoríficos en Suramérica

Según informes de la Sociedad de Ganaderos, entidad de gran importancia en la vida mercantil argentina se comentan algunas dificultades en la industria frigorífica, que si no es fácil que lleguen a originar una crisis, por lo menos crean una situación de malestar que perjudica los intereses de los ganaderos suramericanos.

Es curioso estudiar aunque a la ligera las génesis de la lucha encubierta que se lleva a cabo entre los productores de ganado del Uruguay y Argentina, y los grandes consorcios financieros que negocian en el ramo de carnes congeladas.

Sabido es que en los aciagos días de la guerra, el ganado y las carnes suramericanas alcanzaron precios fabulosos. Los países eminentemente productores de ganado, Australia y Canadá, atravesaban por las dificultades que se les originaron a todos los países que intervinieron en la guerra. Argentina y Uruguay salieron directamente beneficiados por esta circunstancia, y la industria de los frigoríficos tomó vuelos desmesurados en aquella emergencia. Las compañías explotadoras de esta riqueza personificadas en los dos colosales, Swift y Armour que controlan la mayoría de la producción no sólo de Suramérica, sino de casi todo el mundo, ante las dificultades surgidas en Australia y Canadá, dieron un mayor impulso a sus fábricas de Argentina y Uruguay.

Así se pudo decir que los ejércitos aliados se alimentaban con carne argentina, y que si bien esta nación no intervino en la guerra, aportó el contingente de sus productos que favorecieron ostensiblemente a los aliados.

Pasada la época que para la industria frigorífica podíamos calificar «de las vacas gordas», cada país se cuidó de reorganizar su producción de ganado, y las exportaciones disminuyeron como lógica consecuencia. Francia y algunos otros países europeos si bien no han logrado producir suficiente ganado para el consumo propio, trabajan para conseguirlo y han intensificado por todos los medios el desarrollo de la industria pecuaria.

Las mismas compañías Swift y Armour han vuelto a interesarse más por sus fábricas de Chicago, Australia y Canadá que por las establecidas en Argentina y Uruguay, y éste es el origen de las dificultades que se han presentado a estos últimos países.

La causa de que la crisis no sea más grave y no suponga un peligro inmediato para la exportación ganadera de Argentina y Uruguay, es la excelente calidad de los ganados de estos países, además de la circunstancia favorable de hallarse a una corta distancia de Europa. Debido a lo largo del viaje entre Australia y el viejo mundo la carne que se envía de este país, tiene forzosamente que ir completamente congelada. En estas condiciones pierde un gran porcentaje de su valor en el mercado. La carne enviada de Argentina y Uruguay va solamente enfiada y conserva gran parte de su jugo que la hace más sabrosa y digestible, y por lo tanto tiene una mayor aceptación y un más elevado precio en los mercados europeos.

Esta situación ventajosa de Argentina y Uruguay es lo que preocupa a los ganaderos y empresas australianas que procuran a todo trance solventar esta dificultad.

No es aventurado pensar que algún día han de conseguirlo y que bien sea usando barcos más veloces o por algún otro procedimiento conseguirán poner la carne en los mercados europeos en las mismas condiciones que Argentina y Uruguay y entonces sí que se planteará un problema de importancia para estos dos países.

Lo interesante de esta situación es la forma en que los industriales argentinos se defienden apoyados en toda ocasión por el gobierno de su país.

Hace algún tiempo en vista de la disminución de la exportación la Sociedad de Ganaderos adoptó como divisa el siguiente lema: «Comprar a quien nos compra». La política arancelaria de Argentina y Uruguay se ha desarrollado a base de contemplar los intereses de los pecuarios, y la posición de Puyredon, en la Conferencia Panamericana y su intransigencia en la cuestión arancelaria no era ajena a este problema que hoy comentamos.

Por otra parte en la Argentina se procura y hasta ahora con buenos resultados, intensificar la explotación de las grandes riquezas naturales del país para no depender casi exclusivamente de la agricultura y ganadería y sus derivados. La industria azucarera de Tucumán, la petrolera de Comodoro Rivadavia, por mencionar sólo las más importantes son más que promesas de un futuro de enormes riquezas.

El quebracho y el cultivo del algodón que se está intensificando en gran escala son una garantía más, de que la Argentina no puede temer la competencia que provocan los intereses de las compañías frigoríficas, ya que no sólo de esta industria depende la riqueza nacional.

Es digna de encomio la entereza con que aquel país, hermano afronta y solventa sus problemas antes de que tomen un carácter más grave. Digno ejemplo para la mayoría de los países ibero-americanos que atendidos solamente a una explotación o cultivo, están pendientes de la voluntad del capital extranjero que especula impunemente con las riquezas de estos países.

FORMOSO

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

El ardor del ingenio
VICTORIA
es el mejor del país
Pídalo siempre cuando
haga sus compras

Ahora que vienen los medidores,
podrá Ud. tener
un calentador para su baño
y gozar de la deliciosa agua tibia.

Compañía Nacional de Electricidad

Defendiendo nuestras fuentes de agua potable

Los Resguardos Fiscales tienen instrucciones para impedir la corta de árboles en las orillas de los ríos, a fin de evitar la reducción del caudal de aguas, cosa que ha ocurrido en algunos lugares del país.

La despoblación de los bosques es un grave perjuicio nacional, que debe combatirse a todo trance y nadie mejor para esa labor que los Resguardos por su condición del servicio ambulante.

Un caso de estos ocurrió en Los Angeles, jurisdicción de Grecia. El Resguardo de esta localidad sorprendió a Pedro Rodríguez, cortando árboles a orillas del río San Juan. En vista de eso se le detuvo para aplicársele la ley respectiva.

Esta actitud del Resguardo de Grecia es plausible, y ojalá que los demás Resguardos del país hagan igual labor en defensa de nuestras fuentes de agua potable.

La conferencia de mañana en el Teatro América

Hemos recibido la siguiente invitación para la conferencia que se celebrará mañana en el Teatro América.

«La Cámara de Comercio de Automóviles», tiene el gusto de invitar especialmente a LA PRENSA a la conferencia que dará el señor John V. Lawrence, en el Teatro América, el miércoles 6 de los corrientes, a las ocho de la noche y se tratará sobre importantes puntos, a saber:

1º—Partes fundamentales de un auto y su operación.
2º—Manera de construir

los varios tipos de carreteras modernas.

3º—Lo que las buenas carreteras y el transporte automotor pueden hacer por un país.

El señor Lawrence es un experto en estas materias y ha sido enviado a Costa Rica por la Cámara de Automóviles de los Estados Unidos, en propaganda especial por la construcción de buenas carreteras.

EL COMITÉ

San José, C. R., Junio de 1928.

Envíe sus anuncios a este diario

INVITACION

La Cámara de Comercio de Automóviles

tiene el gusto de invitar por este medio al público de Costa Rica para una conferencia que será dictada por el señor John V. Lawrence, representante especial de la Cámara de Automóviles de los Estados Unidos de América, y que tratará sobre los siguientes puntos:

- 1.—Explicación detallada de la operación de las partes fundamentales de un automóvil.
- 2.—Manera de construir los varios tipos de carreteras modernas.
- 3.—Demostración de lo que las buenas carreteras y el transporte auto-motor puede hacer en provecho de un país.

Estos tres puntos serán ilustrados con películas cinematográficas que serán del mayor interés para el público.

La conferencia tendrá lugar en el Teatro América, el miércoles 6 de los corrientes, a las 20 horas (8 p. m.)

Las entradas para este acto pueden retirarse en las oficinas siguientes:

Consulato Americano — Vicente Lines — Bolaños & Ulloa — José M. Arce Piza e Hijos — Cos'a Rica Motor Co. — J. P. Arango & Cía.

Y SON ABSOLUTAMENTE GRATIS

Salida de Correos

Jueves 7 de junio, a las 8 horas.—Para Guatemala, vía Puerto Barrios. Vapor «Teutonia».

Vienes 8 de junio, a las 8 horas.—Para Europa, vía Bristol. Vapor «Carare».

Vienes 8 de junio, a las 8 horas.—Para la Zona del Canal, Panamá Colombia (vía Barranquilla), Venezuela y Curacao. Vapor «Stuyvesant».

Sábado 9 de junio, a las 8 horas.—Para América del Sur, vía Cristóbal; Cuba, directo; Estados Unidos de América, Canadá y Europa, vía Nueva York; México y Asia, vía Fort Pierce. Vapor «Ulúa».

Suscríbase

a LA PRENSA

ACTUALIDAD NICARAGUENSE

JUEGOS POLITICOS

XI

El 14 de Noviembre de 1926 se inauguró en Managua el gobierno de Adolfo Díaz, que inmediatamente reconocieron los Estados Unidos, como gobierno constitucional de Nicaragua, y por consiguiente, capacitado para mantener el orden, la tranquilidad y el control del país, lo mismo que para garantizar los derechos y propiedades de nacionales y extranjeros, requisitos todos, que exige el derecho internacional para el debido reconocimiento, aun prescindiendo de lo que estatuyen los tratados especiales, como en el caso en cuestión, que está subordinado a los Tratados de Washington. Pero una cosa extraña y significativa: ese gobierno así reconocido y que contaba con todo el apoyo moral y material del gobierno de Washington, lo primero que declara es, que es incapaz para cumplir con sus deberes internacionales y llama en su ayuda al «honrado» gobierno que lo reconoció.

¿Y qué hay? ¡Absolutamente nada de extraño! Así se interpreta el derecho internacional por Kellogg y así lo exige una nueva interpretación de la doctrina de Monroe

Pero vamos más adelante. La gran nación acepta el requerimiento que le hace Díaz y para garantizar vidas y propiedades de americanos y nacionales nicaragüenses según las valientes declaraciones de su Secretario de Estado, se envían marinos, se establecen zonas neutrales y se resguardan las ciudades en donde están los funcionarios de ese Gobierno incapacitado.

¿Y la propiedad americana? La propiedad americana está representada por el Presidente Díaz y los marinos deben cuidar de su persona. Díaz se rodea de la guardia americana y las minas quedan a merced de los rebeldes. Se les protegerá después: primero es el prestigio del gobierno de los Estados Unidos de sostener a una personalidad incapaz!

Y después de haber reconocido al gobierno de Díaz, que según la expresión de Mr. Stimson, representaba el prestigio de la gran nación norteamericana; y después de haber desembarcado marinos en territorio nicaragüense; y después de haber desarmado al gobierno que habían reconocido como legal; y después de haber declarado enfática-

mente que la paz estaba hecha y oficialmente así decretaba, es que la propiedad americana ha sufrido, por la ausencia de los marinos en resguardarla; y éstos apenas han llegado a ellas un mes después de que estas propiedades, que oficialmente estaban bajo la guarda del ejército americano, habían sido ocupadas por los dueños del territorio, que ellos pretendían controlar. ¿Esto es de mala fe? Que conteste el pueblo americano o que interroge a su gobierno.

¡Ni siquiera han podido comprobar sus pretextos! ¿Quién es el responsable de todo lo que ha sucedido?

Pero va aun más allá, la actuación yanqui en Nicaragua y continúa errando. Inútiles sus zonas neutrales para impedir que las fuerzas populares ahogaran a su presidente impuesto; sin efecto el reconocimiento que habían hecho de este presidente, que consideraron como definitivo para contener los desbordes de una lucha que ellos habían provocado y alimentado; vencido este presidente en los campos de la lucha, a pesar de contar con el apoyo moral y el material del Departamento de Estado, que llegó hasta

la audacia de venderle armas para que continuara la guerra, mandó a Stimson para que se entendiera con Moncada, a quien Latimer le había sonado algo al oído para alojarlo a fin de que los otros jefes revolucionarios creyeran de buena fe la actitud de Moncada, le presentó «un ultimatum ridículo y deshonroso para el ejército americano», que un buen muchacho tuvo la humorada de burlar y hasta la fecha lo está burlando, conquistándose el aplauso del mundo entero. He ahí otro fracaso americano! El pacto de Tipitapa es ridículo e inmoral. Ni Díaz lo ha cumplido ni lo cumplirá, ni Moncada podrá exigir su cumplimiento, ni los yanquis, aunque estuvieran de buena, lo podrán llevarlo a efecto. Pero esto no les importa a los yanquis porque llegará el 1º de enero de 1929 y los nicaragüenses tendrán la culpa de que todo quede reducido a que continúe Díaz pilotando la política nicaragüense. No tardará un mes sin que Moncada comprenda su fracaso y vuelva a recoger su vieja bandera. Esperemos.

OSCAR FARRAGUT

MOVIMIENTO DIARIO

PASAPORTES

Jorge Julio Maulme, ecuatoriano, para El Ecuador.

Germán C. Navarro G., venezolano, para Chile.

Dario Pérez González, venezolano, para Nicaragua.

Miguel Savino, colombiano, para Nicaragua.

Carlota Iglesias v. de G., costarricense, para Inglaterra y Francia.

Helen Bathurst Fuller, norteamericana, de oficios domésticos, para Estados Unidos.

Kensman Cilly, norteamericano, oficinista, para New York.

Kathleen De Pass, británica, de oficios domésticos, para Jamaica.

Ethel Wilmott De Pass, británica, de oficios domésticos, para Jamaica.

Lydia Jones, británica, de oficios domésticos, para Bocas del Toro.

Phillips Jones, británica, de oficios domésticos, para Bocas del Toro.

Arnold Robinson, británico, chofer, para Bocas del Toro.

Eva Robinson, británica, de oficios domésticos, para Bocas del Toro.

Roberto Gómez, colombiano, comerciante, para Maracaibo.



LIMON AL DIA

AMPLIACION DE DOS CALLES

Las calles tercera y cuarta, al llegar a la avenida sexta quedan interrumpidas por las distintas dependencias que tiene la Northern en sus talleres.

Ahora que se ha dado principio al arreglo de cañería, cloacas y calles de esta ciudad, será la oportunidad de continuar esas dos calles hasta unir las con el barrio de Jamaica town. Con ello ganaría la belleza de la ciudad, y se removería el obstáculo que ofrece esa interrupción en perjuicio del tránsito libre.

Limon cuenta con terreno escaso para edificar, y el punto indicado para ello, por la abundancia de terreno, es la parte indicada, para la cual debe haber acceso libre, dando salida a las calles indicadas.

Si la Northern no se presta a esa mejora, debe procederse sin contemplaciones a la expropiación forzosa del terreno necesario, aunque esa empresa tenga que sacrificar parte de sus dependencias, que puede trasladar a otra parte sin perjuicio de pagar la indemnización debida.

REFORMA EN LA ESTACION DEL FERROCARRIL

En otra ocasión hablamos en esta sección sobre la reforma que es urgente hacer en la estación del ferrocarril. Sabido es que en la actualidad se colocan los carros delante de la estación, tanto a la salida como a la llegada de los trenes, lo cual es una incomodidad que dificulta el paso a la estación, a la salida y a la entrada de trenes, so pena de saltar por los carros, ejercicio molesto para todos y casi imposible para ciertas personas que no sean bastante ágiles.

Hasta la fecha se ha hecho sorda la empresa a nuestras indicaciones que

son reflejo del sentimiento público que ve con desagrado esa indiferencia, cuya subsanación no creemos sea muy costosa. Un poquito de voluntad y una dosis regular de consideración a este público, sufrido hasta la saciedad, es lo que se necesita, señor Superintendente del ferrocarril.

Esperamos que esta segunda llamada, ya que la primera desgraciadamente no fué oída, si merezca la atención debida del llamado a poner remedio al mal señalado; de lo contrario irá la tercera, levantando un poquito el tono, y seguirán la cuarta y las que sean necesarias, hasta ver coronados nuestros esfuerzos y satisfechos nuestros deseos. No creemos que el señor Superintendente dé lugar a tanto machaqueo.

LAS NUEVAS AUTORIDADES

Hace días tuvimos el honor de conversar un momento con el señor Gobernador don José Hernández Sánchez. Le vimos muy bien impresionado y bien dispuesto y preparado para organizar convenientemente todo el rodeje administrativo de esta provincia.

Conocedor como es de las necesidades de Limón y de su provincia, y deseoso, como el que más de remediarlas cumplidamente, abrigamos la confianza plena de que pronto se dejará sentir ventajosamente la intervención de esa respetable autoridad en beneficio de esta sección del país.

LOS TRABAJOS DE SANEAMIENTO

Hemos tenido el placer de entrevistarnos con algunos de los jefes y encargados de esos trabajos. Están animados de los mejores deseos de hacer un trabajo a satisfacción.

Esa es la norma de esa compañía que está por lo mismo acreditada en todas partes de las tres Américas. Próximamente daremos a nuestros lectores informes

amplios de lo que es esa compañía; de los trabajos importantes que ha hecho en distintos países; de los que está haciendo en la actualidad, y especialmente de los que hará en esta ciudad.

Corresponsal

LAS MEJORES NOVELAS EN LA LIBRERIA FALCO

ESTAMPA

REVISTA SEMANAL ILUSTRADA EDITADA EN MADRID (ESPAÑA)

Esta hermosa revista semanal ilustrada está llamada a ser la preferida de las personas que saben apreciar el esfuerzo editorial.

Publica 48 páginas grandes de lectura para todos los gustos, ilustradas con más de 125 grabados que son el exponente de todos los acontecimientos mundiales.

ESTAMPA es una verdadera enciclopedia por su variado y valioso material.

La Librería Falcó puede servir desde el número 1 en adelante. Precio: 30 céntimos ejemplar.

Interesantes publicaciones recibidas

El «Repertorio Americano» correspondiente al número 21, que circuló el sábado 2 del corriente mes, trae un importante artículo de León Pacheco sobre «El Porvenir de una Literatura» (El Caso de Gómez Carrillo). También contiene, a más de otras bellas selecciones literarias, «El Hombre y los ex-Hombres» por Cristóbal de Castro y «El Centenario de Fray Luis de León» por B. Santa Cano.

—A nuestra mesa de redacción llegó el interesante folleto que contiene el alegato del Licenciado don Leonidas Pacheco, abogado de The Panamanian Ship Corporation, sobre el caso del Belén Quesada.

Notas personales de Heredia

Para el Guanacaste partió el caballero don Moisés Flores en vía de estudios sanitarios.

—Margarita, se llama la simpática señorita hija de don Juan María Solera y doña Lola Flores de Solera quien está cursando sus estudios de educación en el Colegio de Sión, en San José.

—El hogar de don Paco López M. y doña Angela de López se encuentra feliz con el arribo de una simpática chiquitina la que en breve será bautizada con el nombre de María Antonieta.

CORRESPONSAL

“Estampa”

Avisamos a los lectores de esta hermosa revista española que hemos recibido los números 10, 11, 12, 13, 14 y 15.

Están a la venta en la Librería Falcó Dirección de LA PRENSA. (Barrio de Amón). Precio 30 céntimos el número de 48 páginas con más de 125 grabados.

La civilización moderna

La Revolución Social que tanto ansían los obreros para mejorar la situación económica de los que producen la riqueza no se conseguirá mientras los obreros del porvenir no se preocupen de perfeccionar su inteligencia desarrollando de su cerebro tantos prejuicios que ocasionan su propia esclavitud. Usted puede conseguir esa reforma intelectual leyendo las obras del famoso escritor inglés H. G. WELLS que puede conseguir en la Librería Falcó. Nuestro consejo es sincero y obtendrá la renovación de su inteligencia.

La revista mensual esLÉAME otra publicación que le conviene leer. Escógida y abundante lectura. Precio del número \$ 2.00.

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Traube

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y OS REFRESCOS TRAUBE

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Importantes obras sanitarias en la América Latina

NICARAGUA

Profilaxis venérea.—En la ciudad de Granada, la Comisión de Beneficencia y Sanidad Pública ha establecido un hospital de mujeres para las enfermedades venéreas. Dicha institución obtiene auxilios procedentes de la Junta General de Sanidad.

La Sección de Medicina Preventiva del Gobierno se propone establecer clínicas para las enfermedades venéreas de los hombres en cada una de las capitales departamentales. Dichas clínicas las sostendrán, en parte, las municipalidades y también las juntas de beneficencia locales.

PANAMA

La Semana del Niño.—Hace poco que el Club Rotario de Panamá celebró la Semana Anual del Niño. El programa de dicha fiesta comenzó el 20 de noviembre, Día de la Iglesia, seguido del Día de las Industrias, el Día de la Escuela, el Día Cívico, el Día de los juegos Atléticos, el Día de las Niñas y el Día de la Gran Parada.

URUGUAY

Dispensario contra la tuberculosis.—Los esfuerzos que el doctor Martirén, Director General de Asistencia Pública, ha venido haciendo con el loable fin de establecer un dispensario oficial contra la tuberculosis, en el cual pueda aplicarse la vacunación contra dicha enfermedad, se realizaron definitivamente cuando el Dispensario Cal-

mette se inauguró en Montevideo el 11 de Noviembre de 1927. Se dice que este es el primer dispensario de su clase provisto de elementos de laboratorio para producir la vacuna en la América meridional.

Higienización de la Leche.—A raíz de un reglamento que prescribe la pasteurización obligatoria de la leche, en Montevideo se han establecido varias empresas particulares, algunas de las cuales ya están funcionando. Una que tiene una capacidad de 7.000 litros por hora, está ya en pleno funcionamiento, y su capacidad puede fácilmente duplicarse.

Es de notar también que una ley nacional prescribe la higienización de la leche por todo el país

VENEZUELA

Mortalidad infantil.—Durante 1925 y 1926 y hasta el 12 de junio de 1927 la proporción de mortalidad infantil entre los niños inscritos en el Instituto Simón Rodríguez, establecido en Caracas, del bienestar del niño que organizó la Secretaría de Sanidad. El Presidente Machado entregó los premios a los niños más saludables que fueron juzgados en varias clases, según la edad. Los Delegados al Quinto Congreso Panamericano del Niño concurren a dicha interesante ceremonia.

Hace varios años que estos concursos han venido celebrándose con éxito en Cuba, tomando parte en ellos todos los elementos sociales. En las varias Provincias se organizan concursos locales, haciendo oposición a los premios nacionales de 500 dólares, 300 dólares y 200 dólares, respectivamente, ofrecidos a los recién nacidos, y cantidades menores para los niños de mayor edad. Además, se adjudican premios especiales ofrecidos por la ciudad de la Habana a los niños residentes en la capital.

CHILE

Obra de la liga chilena contra la tuberculosis.—En una reunión reciente, el Rotary Club de Santiago resolvió levantar fondos para enviar 1.500 niños al año, en grupos de 100, para que pasen 25 días en el sanatorio situado en Cartagena, donde pueden obtener los beneficios que proporciona el aire del mar, el sol, y los baños. Los médicos pertenecientes al Rotary Club escogerán a los niños que más necesiten estas vacaciones y prescribirán el tratamiento especial que sean necesario.

ECUADOR

Nuevos hospitales para niños.—El 13 de octubre de 1927 se inauguró en la ciudad de Guayaquil un nuevo hospital para niños debido al benéfico empeño de la Sociedad Protectora de la Infancia. El nuevo y amplio edificio, situado en una de las apartadas secciones de la ciudad, será uno de los mejores bienes que reciba la urbe y especialmente los hijos de los menesterosos.

GUATEMALA

Estudio de las instituciones sanitarias europeas.—Por un decreto del 1.º de octubre de 1927, se comisionó al doctor J. Espaminondas Quintana para que, en concepto de delegado de la Dirección General de Salubridad Pública, estudie las instituciones sanitarias de Francia y de otros países europeos.

HONDURAS

Campaña contra el paludismo.—El Dr. Daniel Molloy, de la Fundación Rockefeller, que actualmente dirige las obras de sanidad pública en Honduras, ha emprendido una energética campaña contra el paludismo. Se están haciendo toda clase de esfuerzos para conseguir la cooperación del Público, a fin de exterminar dicha enfermedad.

Baratillo de Discos

eléctricos POLYDOR. \$2.20 pequeños y \$3.30 grandes, únicamente por 15 días. Ojalos donde ROBERTO MEVES. Contiguo al Variedades

Los escritores de América

Sin dudas de ninguna especie, América se identifica más cada día con el espíritu de nuestra estirpe, allí siempre vivo nacerá al nexo incomparable del idioma.

El mejor exponente de los altos valores americanos lo dan los pensadores, los escritores, los poetas. En toda Hispanoamérica, desde Chile a México, es creciente el número de los cultivadores de las letras, siendo los más numerosos los poetas.

Bien sabemos que entre tantos escritores americanos sólo una pequeña parte es digna de ser tenida en cuenta, por su valía indiscutible. Pero no es menos cierto que aquí en España apenas si se conocen, o no siempre en la manera debida, otras figuras de allá que las muy contadas que, en fuerza de años y de labor, adquieren universal renombre, tales que Chocano, Lugones, Valencia, Díaz Mirón y algún otro portalira o prosador insigne, o los que vinieron a radicarse y hacer su obra en España, como Icaza, Hernández-Catá, Blanco-Fombona, González Martínez, María Enriqueta, Balseiro, Reyes y otros, hoy.

Y, sin embargo, no obstante la indiferencia española por la significación actual del espíritu americano, allá se admira y quiere como nunca a la patria genitora. Mientras que aquí no son conocidos ni se encuentran en las librerías las obras de los grandes escritores americanos, el libro y hasta la revista y el periódico españoles logran su principal mercado en las Repúblicas de alrededor del Atlántico. La curiosidad expectante por todo lo español es allí marcadamente singular. De ahí que nos extrañemos de que no afronten, de consuno, gobernantes y pensadores españoles ese problema de la traída acá del floreciente intelecto americano, que acaso fuera lo más eficaz en la verdadera labor del acercamiento hispanoamericano.

Mucho hay que esperar de la juventud americana, que nacida, como la española, en estos tiempos de universal inquietud, comienza ya a rendir preciados frutos, por lo mismo que allá cuenta con libertad, ayuda y entusiasmos. Y una de las cosas que más hay que aplaudir en ella es el deseo de que su Arte sea consagrado en España, que el americano sabe es la Castalia del idioma, así como que éste es el más preciado de los patrimonios de raza y vínculos sociales.

¿Nombres de los principales representantes de esa juventud? Muy larga sería la lista. Empero, citaremos algunos, valiosísimos, cuya labor conocemos a fondo, pues que dejados llevar de nuestra sincera admiración por aquélla, nos valió el expresársela su amistad afectuosa, merced a la que hoy seguimos con mayor conocimiento de causa el florecimiento de las nuevas letras americanas: la poetisa Rosario Sansores, mexicana, pero radicada hoy en La Habana, exquisita autora de libros como *Las horas pasan*; los poetas Korsi, panameño, en quien Chocano ve un temperamento singular; Nájuez y Domínguez, Torres Bodet, Heliodoro Valle y Ortiz de Montellano, mexicanos, cuya reseña de obras, todas admirabilísimas, ocuparía buen espacio; los novelistas González Arrili, autor de *La Venus Calchaquí*, y Molina Massey, que acaba de publicar *A punta de lanza*, ambos argentinos, y, finalmente, los ensayistas Américo Amaya y Julio V. González, también rioplatenses.

ANGEL DOTOR

Lotería del Asilo Chapui

PLAN PARA EL SORTEO

del día 10 de Junio de 1928
Emisión de 16.000 billetes a razón de \$20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$1.00 el vigésimo

Valor en premios: \$201.600.00

1 premio de \$ 50.000	\$50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
3 premios de 2.000	6.000
10 premios de 1.000	10.000
44 premios de 500	22.000
30 premios de 200	6.000
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$200.00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$150.00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$100.00 cada una	1.000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$100.00 cada una	15.900
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$40 cada una	57.600
1729 premios	Valor \$201.600

Estampa

El número 8 de *Estampa* trae una reseña de la fundación de esta importante revista ilustrada que se publica en Madrid y una acta firmada por el notario don José Toral, en la que hace constar el fabuloso tiraje de 100.400 ejemplares.

Parece una exageración, que una revista que empezó a publicarse en enero de este año haya alcanzado el tiraje más grande en revistas.

A nosotros no nos extraña ese éxito tan inmenso, pues el que lee *Estampa* por una vez queda prendido como lector y suscriptor.

No se puede pedir más por 30 céntimos que vale el número de 48 páginas con más de 100 grabados intercalados en la lectura.

Semillas de Hortaliza

FRESCOS

en paquetes y por libras
ofrece para la venta

TOMAS FERNANDEZ

ALMACEN

UNA BIBLIOTECA POR 2 COLONES

No es exagerado el título, pues adquiera usted hoy mismo el Magazine mensual español titulada

LEAME

y se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUATRO OBRAS COMPLETAS y otras secciones interesantes con valiosas ilustraciones.

Si usted no se instruye no será por falta de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted desde el primer número.

Gustan a todo el mundo

DOLCES HELADOS

SIEMPRE DIFERENTES

LIC. ROBERTO MONTAÑE C. Farmacéutico

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1.00 y \$ 2.00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscritores nuevos

RADIUS Fábrica de espejos de A. Llerandi. Se trasladó a la casa del Teatro Variedades, gran surtido de espejos biselados para muebles. Hacemos marcos para cuadros a precios baratísimos. Molduras, estampas y vidrios. Cristales especiales para autos-Gastos, pólidos. — Teléfono 1346.

La Novela Mundial

TOMOS PUBLICADOS:

- Pío Baroja: La casa del crimen
- Ciges Aparicio: La honra del pueblo
- A. Hernández Catá: Jardín cercado
- Jose M. Salaverria: El viaje sin fin
- Manuel Bueno: La dulce mentira
- C. de Castro: La inglesa y el trapense
- Andrenio: La perfecta casada
- Tomás Borrás: Noche de Alfama
- Máximo Gorki: Una mujer
- Juan José Doméchín: El hábito
- Valle Inclán: El terno del difunto
- G. Sauchiz: La comediante china
- Gutiérrez G.: Shakespeare II
- Clarín: Avedilla
- L. San Ilano: Carrocera, labrador
- José M. Guíthou: La cadena rota
- Eugenio D'Ors: Magín o la previsión de la novela
- Morales San Martín: El último amor de Don Juan
- L. López B.: Sí...no...¿Qué sé yo?
- R. Coloma: Los hijos de la carroña
- Rafael López de Haro: ¿Éres tú?
- J. Toral: Los tres dones del diablo
- Carta de Burgos: La misionera de Teotihuacan
- Pablo Parrella: La mosca dorada
- D. Pérez: En el lenda de la vida
- Ramón del Valle Inclán: Ligazón
- J. Francés: Una despedida de soltero
- M. López Roberts: La cofia
- Inés: En el alegre Madrid de 1905
- Juan José Lorente: El ultraje
- R. María Tenreiro: Dama pobreza
- Emiliano Ramírez Ángel: El extranjero misterioso
- Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
- Margarita: Adán y Eva en el Dancing
- Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbena de San Antonio
- Eugenio Noel: Martín el de la Paula en Alcalá de los Panaderos
- Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
- A. Martínez Olmedilla: El aguilucho herido
- José Mas: La ofrenda al hijo
- V. de Pedro: El estigma de un beso
- Cansinos-Assens: La casa de las cuatro esquinas
- Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid
- Valle Inclán: Ecos de Asmodeo
- Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
- Cristóbal de Castro: Clavellina
- Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha
- Antonio Zozaya: Cómo delinquen los vicios
- Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
- Pedro de Répide: Un suceso vulgar
- M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
- M. Bueno: Una historia de amor
- J. Aguilar Cateca: Requero de luz
- Rafael López de Haro: Cara a cara
- Luis de Val: Dice una mujer.....
- M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonda
- Jesús R. Coloma: Los linajes
- A. Insúa: La casa de los solteros
- J. Llampayas: El oso del Sr. Gimson
- Diego San José: El niño perdido
- Valle Inclán: La rosa de oro.
- A. Larrañaga Ana María.
- I. Dicenta: Una lección de amores
- Sera Insúa: La mujer que defendió su felicidad
- Fco. Camba: La garra invisible
- Pedro Mata: Cuesta abajo
- López de Haro: El hombre del umbrero gris
- Cristóbal de Castro: La jaula de oro
- Alberto Insúa: El galán supersticioso
- Antonio Zozaya: Mopita
- Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña
- Valentín de Pedro: El hijo del Rey
- Pedro de Répide: El oro que reduce

- J. R. Coloma: Se rita un marido
- Ramón del Valle Inclán: La hija del capitán
- C. de Burgos: El «Misericordia»
- Francisco Camba: Piedra rodada
- López de Haro: Mi amigo el viajero
- J. Grau: El dominio del mundo
- Emilio Carrere: Amor de sacrificio
- P. Mata: Los cigarrillos del duque
- J. Llampayas: El violín de Emmy
- Pío Baroja: La dama de Urbti
- Joaquín Beida: Una representación de «Fausto»
- R. M. Tenreiro: La balada del viento
- A. García: El vicio y la virtud
- Valentín de Pedro: La mujer que había perdido a Dios
- R. L. de Haro: Eva en el hotel
- A. Alcalde: Una huella en la nieve
- Luis de Ovey: Una edificante aventura de Garín
- Diego San José: El jardín de Lope
- Francisco Camba: Crimen de mujer
- E. Gutiérrez Gamero: Lo que dicen des casadas
- Cristóbal de Castro: Los hombres de hierro
- Pedro Mata: Lo que está de bien
- Armando Palacio Valdés: José, número extraordinario, 0.75 cts.
- Pedro de Répide: Alma y cuerpo
- 64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES.
- Ramón Pérez de Ayala: Justicia
- Juan José Lorente: Los vándalos del amor
- Alberto Insúa: Todo acabó bien
- E. Zamacois: El marido no quiere
- Francisco Camba: Mar bobo
- J. G. Mercadal: El «paso» de Pajares
- Rafael López de Haro: Joaquineto
- Eduardo Zamacois: Vicente Blasco
- Ibáñez: Número extraordinario, \$1.00
- Antonio Zozaya: Intés de Magdalena
- Pedro Mata: La excesiva bondad
- 30 CÉNTIMOS EEMPLAR.—LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.

- Ediciones Renovación**
A 30 CÉNTIMOS TOMO
- A. Lorenzo: La Escuela altruista
 - Ángel Ganivet: Lecturas
 - Pierre Loti: La Basílica Fantasma
 - Juan Maragall: Miscelánea literaria
 - C. Gagini: La Ciencia y la Metafísica
 - E. Zamacois: La vida que pasa
 - R. C. Meléndez: El Estado Docente
 - Vte. Medina: La canción triste
 - L. Montalbán: Del momento fugaz
 - J. Enrique Rodó: Desde Europa
 - Pi Margall: Diálogos sobre la belleza
 - Jacinto Benavente: Páginas selectas
 - Nicaragua: Antología hispano-americana
 - G. Clemenceau: Malos vecinos
 - Santiago Rusiñol: El patio azul
 - Jacinto Benavente: De sobremesa
 - E. Calsamiglia: Bronces de antaño
 - A. France: El jardín de Epicuro
 - M. Espina R.: Páginas escogidas
 - Joaquín Dicenta: Juan José
 - Eca de Queiroz: Artículos
 - N. Pacheco: Las guarías del crepúsculo
 - Luis Zulueta: El alma en la escuela
 - Varios Autores: Ocios
- A 50 CÉNTIMOS TOMO
- Asunción Silva: Prosas
 - Ángel Ganivet: Pequeño ideario
 - Rafael Arévalo Martínez: Las rosas de Engadid
 - Rafael Cardona: Oro de la mañana
 - Carlos Gagini: Cuentos grises
 - O. Jiménez: Las cocineras del rosal
 - Rafael Arévalo Martínez: El hombre
 - Joaquín Dicenta: Juan José
 - Cartas amorosas: El secretario de los amantes
- PLUTARCO: VIDAS PARALELAS, 5 tomos empastados \$ 25.00

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 5 EN ADELANTE

TEATRO VARIEDADES

MARTES, 5 DE JUNIO DE 1928
A las 5 y a las 6.45.—La sensacional cinta:
EL PIERROT NEGRO
A las 8.30.—Siguen los llenos. Éxito inmenso.
La aplaudida producción cinematográfica:

VARIEDAD

Creación de Emil Jannings y Lya de Putti
Mañana.—por última vez: **EL GAUCHO**
Jueves.—Un estrenazo de arte francés:
— **FARRAGUS** —
Domingo...? **DOMINGO...?** Domingo...?

El Gran Estreno "Paramount" de Hoy en el Moderno: "Lord Jim"



A Paramount Picture

Nuevamente la marca «Paramount» nos ofrece esta noche desde la pantalla del Moderno un soberbio y sugestivo estreno que logrará un éxito completo. Se titula esta obra magistral debido a la dirección del célebre autor de «El Destino de la Carne» Víctor Fleming, «Lod Jim» y tiene como base de argumento el mayor sacrificio que implica mayor muestra de valor que hizo un hombre que un día cometió la suprema cobardía. Después de felicidad parecía sonreír

TEATRO AMERICA

MARTES, 5 DE JUNIO DE 1928

Compañía de Zarzuela Española. — A las 8.30 de la noche

ESTRENO — **ESTRENO**

La preciosa zarzuela en un acto del Maestro Roig:

LOS CAMPESINOS

Grandioso éxito de CONCHITA BANULS

II parte

ESTRENO de la graciosa zarzuela de don Carlos Arniches y música del inspirado Maestro Quintito Valverde:

SAN JUAN DE LUZ

Gran éxito de Blanquita Bárcena, Anita Romero, Pepito Martínez y Leoncio Martín

TEATRO MODERNO

Martes, 5 de Junio de 1928

A las 6.30 p. m.—Por última vez

A gran petición, la colosal película cómica:

EL HERMANITO

Creación de HAROLD LLOYD

A las 8.30 p. m.—Estupendo estreno "Paramount"

La emocionante película de Victor Fleming:

LORD JIM

con SHIRLEY MASON y PERCY MARMONT

Jueves de Moda.—LA HIJA DEL MARTIRIO

Por segunda vez se reprisa esta noche en el Variedades ese portentoso de "Variedad"

Después del éxito con su estreno, la noche del domingo y el de anoche en su primer reprise, esta noche se reprisa por segunda vez en el Teatro Variedades, ese portentoso de la cinema, que se titula "Variedad". Producción tan inmensa como esta, desde hacia mucho tiempo no teníamos la dicha de admirar en Costa Rica. Fue la pantalla del Variedades la que exhibió tan inmensa superproducción. Todos los concurrentes salieron maravillados de Variedad. Ocurrió con su estreno y con la reprise de anoche, lo que habíamos augurado: al película de los llenos, la que maravillaría a todos los que la vieron no una siroo infinidad de veces. Variedad es la producción que no se olvida; su recuerdo es imprecadero. En ella Emil Jannings y Lya de Putty realizan una labor maravillosa. El reprise de esta noche en el Variedades hace augurar otro lleno, como el del domingo y el de anoche.

El célebre tenor Marcelino del Llano viene para Costa Rica

Marcelino del Llano es uno de los más célebres tenores, que ha obtenido en la Habana resonantes triunfos. Ayer hemos sido informados, ratificándonos en la noticia, de que del Llano, llegará a Costa Rica, procedente de la Habana, el viernes de la semana próxima. Marcelino del Llano viene contratado por la Compañía de Operetas y Zarzuela «Federico Armayor» que actúa en el Teatro América. Y vienen también para esa Compañía doce segundas tipes, doce maravillosas machachas procedentes de la Habana, lo mismo que un gran decorado, que perteneció a una de las mejores Compañías. Con estos nuevos elementos la Compañía del América nos promete triunfales funciones, de mayor éxito que las que actualmente nos está presentando, proporcionándonos así la más brillante de las temporadas. A propósito de la Compañía: esta noche nos presenta un gran programa para la función en el América: subirán a escena dos preciosas zarzuela españolas del género chico: «El Amor que Huye» y San Juan de Luz. Gratias nuevas, pues, son las que hoy damos

ALEJANDRO DUMAS

Los tres mosqueteros / Veine años después
El vizconde de Bragelona
Cuatro tomos empastados \$ 16.00

Revistas ilustradas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

ESTAMPA, Madrid	\$ 0.30
GUTIÉRREZ, Madrid	0.30
MACACO, revista para niños, Mad.	0.30
PANTALLA, cine, Madrid	0.20
EL SUPLEMENTO, Buenos Aires	0.75
LA NOVELA SEMANAL, B. Aires	0.75
REPERTORIO AMERICANO	0.50
GENERACION CONSCIENTE	0.50

ESTAMPA

GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA Y MUNDIAL

LA IMAGEN DEL MOMENTO
EL COMENTARIO OPORTUNO
LA INFORMACION INTERESANTE
LOS ESCRITORES PREFERIDOS

45 páginas de lectura con magníficas ilustraciones.
30 CÉNTIMOS ejemplar / De venta en la Librería Falcó.
Se puede servir desde el primer número.